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QUASI 1,8 MILIONI PER UNA TRIBUNA MONCA 

 

Onorevole signor Sindaco,  

onorevoli signore Municipali,  

onorevoli signori Municipali, 

 

recentemente mi sono recato allo Stadio del Lido per seguire una partita del FC. 

Locarno. Mi sono accomodato in tribuna e con sorpresa e rammarico ho preso 

visione e conoscenza del lavori realizzati per la nuova copertura della struttura per la 

quale è stato stanziato un credito di CHF 1,783 mio . I lavori si erano resi necessari 

dopo i danni provocati  da una violenta tromba d’aria avvenuta il16 agosto 2021.  A 

tal proposito si veda il M.M. no 41 concernente la richiesta di un credito complessivo 

di CHF 1 '783'000.- (IVA inclusa) per la nuova copertura delle tribune dello Stadio 

Lido di Locarno e per la realizzazione di un nuovo impianto fotovoltaico. 

In riferimento alla progettazione dei lavori e alla loro esecuzione, ho potuto verificare 

personalmente quanto segue (documentato dalle foto allegate): 

1) Il nuovo tetto della tribuna è sorretto da un numero di traversine di sostegno in 

metallo (presumibilmente acciaio) di uno spessore superiore a quello 

precedente, rendendo diversi posti inutilizzabili 

2) Alcuni seggiolini sono ancora presenti e non conformi alle norme di sicurezza 

Suva, poiché lo spettatore alzandosi corre il rischio di picchiare la testa e di 

mettere in pericolo la propria salute. 

3) La tribuna stampa e una cabina di annuncio/commento sono state eliminate. 

Una cabina rimasta è difficilmente accessibile. 

 



4) Vorrei inoltre sottolineare che con un tetto più alto di 30/40 cm, si sarebbe 

evitato il problema e si sarebbero ricavati ulteriori spazi nel sottotetto senza 

opposizioni alla domanda di costruzione. Di seguito, troverete una serie di 

domande relative ai lavori e all’utilizzazione di denaro pubblico, non poco se 

si considera l’importo speso dalla Città per il solo rifacimento della copertura 

della tribuna. 

 

5) Il lavori sono durati parecchi mesi e risulta difficilmente comprensibile una tale 

approssimazione nella direzione lavori e nell’esecuzione dell’opera. 

 

Di seguito ecco le mie domande: 

1) Possibili errori progettuali: 

 

a) Qual è stato il processo di selezione e approvazione del progetto di 

rifacimento del tetto della tribuna? 

b) Chi ha approvato il progetto/design finale e quali criteri di valutazione sono 

stati utilizzati? 

c) Il Municipio era a conoscenza dei posti a sedere e degli spazi che 

sarebbero andati persi (tribuna stampa e cabine di commento)? 

d) Il Municipio è a conoscenza dei seggiolini collocati appena sotto le 

traversine di sostegno in metallo e che rappresentano un rischio per 

l’incolumità degli spettatori? 

e) Perché non sono stati sostituiti i seggiolini vetusti e quelli attuali non sono 

più sufficienti per ripristinare la situazione precedente all’evento meteo del 

16 agosto 2021? 

f) Possibile che tutto il tempo trascorso dall’evento meteo del 16 agosto 

2021 alla realizzazione della nuova copertura non sia stato sufficiente per 

realizzare un’opera a regola d’arte e di fare tutte le valutazioni del caso? 

g) Anche se attualmente il FC. Locarno milita nelle leghe inferiori e lo stadio 

ha quindi poco pubblico, nel procedere a una spesa simile, non si poteva 

avere maggiore lungimiranza o attenzione nell’eventualità di un futuro 

della squadra calcistica della Città degno del recente passato? 

 

2) Controllo di Qualità durante l'esecuzione: 

 

a) Quali specifiche tecniche sono state definite per l'installazione delle 

traversine in acciaio? 

b) Sono stati effettuati controlli di qualità durante e dopo l'installazione delle 

traversine in acciaio? 

c) Quali misure correttive sono previste per rendere utilizzabili i posti delle 

ultime due file e per rendere agibile la tribuna stampa e le cabine di 

commento? 

 

 



3) Risarcimento Danni: 

 

a)  È stata effettuata una valutazione dei danni finanziari causati dagli errori 

progettuali? Se sì, qual è l'importo stimato? 

b) Il Comune intende farsi risarcire per gli errori di progettazione e di 

costruzione? 

c)  L’esecutore dei lavori o la ditta che ha progettato i lavori ha una copertura 

assicurativa che può rispondere a questi genere di errori? 

d) Il Cantiere era provvisto di assicurazione RC committente e lavori di 

costruzione. 

e) Quali azioni legali o contrattuali sono previste nei confronti dei responsabili 

delle carenze progettuali e costruttive? 

 

Giorgio Toprak, Consigliere comunale della Città di Locarno, il Centro. 


